



FRAU MAGDA BERICHTET INTERESSANTES AUS DER TÜRKEI

Wissenswertes im April 2010:

09.04.1598

Grundsteinlegung zur "Yeni Camii", zur neuen Moschee, an den Ufern des Bosphorus in Eminönü.

10.04.1845

Im Osmanischen Reich gründet Sultan Abdülmecit I. eine Polizeitruppe nach europäischem Vorbild.

15.04.1772

Die Fatih Moschee wird ihrer Bestimmung übergeben.

17.04.1453

Sultan Mehmet II. erobert die Prinzeninseln vor der Küste Konstantinopels und bereitet so die Eroberung der Stadt vom Meer aus vor.

20.04.571

Geburtstag des Propheten Mohammed. Als der Hedschrakalender noch in Kraft war, gedachte man jährlich an unterschiedlichen Tagen seiner Geburt. Da das historische Datum nach der Kalenderreform auf den heutigen Tag fällt, feiert der Islam in der Türkei die Geburt des Religionsgründers mit einer Festwoche, die sich an seinen Geburtstag anschließt. Mohammed wurde als Sohn des Abdullah und seiner Frau Emine in Mekka geboren, lebte dort als vorbildliches Mitglied der Familie Kureyşi. Im vierzigsten Lebensjahr soll ihm vom Erzengel Gabriel die Prophetengabe verliehen worden sein und er begann die Suren des Korans zu verkünden.

22.04.1940

Bei Sondierungen im Süden der Stadt Siirt trifft man am Raman Berg zum ersten Mal auf Erdöl innerhalb der Grenzen der Republik Türkei.

23.04.2010

"Milli Egemenlik ve Çocuk Bayramı", Staatsfeiertag der Unabhängigkeit und der Kinder, als erster Nationalfeiertag im Ablauf des Jahres. Er erinnert an die erste Einberufung einer großen Nationalver-

sammlung nach Ankara, die als erster Vorbote für die Errichtung eines neuen Staatswesens am 23. April 1920 zusammen gekommen war. Diesen Festtag der Kinder feiert die Türkei alljährlich mit Umzügen, Aufmärschen der Kinder und anderen festlichen Veranstaltungen.

24.04.1927

Die erste tierärztliche Klinik der Türkei in Haydarpaşa / Istanbul steht ab sofort allen Arten von Tieren bei Krankheiten zur Verfügung.

27.04.1494

In Trabzon erblickt einer der berühmtesten Herrscher des Osmanischen Reiches das Licht der Welt. Die Geschichte verleiht ihm den Namen Süleyman der Gesetzgeber oder der Prächtige.

28.04.1950

Eröffnung einer höheren Fachschule für die Ausbildung von Krankenschwestern, die inzwischen akademischen Rang erhielt. Man nannte sie "Florence Nightingale Koleji" in Erinnerung an die Engländerin, die sich während des Krimkrieges am Ende des 19. Jahrhunderts in der Selimiye Kaserne um verwundete Soldaten kümmerte und als erste Frau Krankenpflegerinnen ausbildete.

Wussten Sie.....

... dass die Stadt Edirne im Laufe der Jahrhunderte einem heftigen Bevölkerungswechsel ausgeliefert war? Um 1700 galt Edirne als viertgrößte Stadt Europas und als zweitgrößte im Osmanischen Reich. Die Bevölkerung betrug etwa 350.000 Personen, die sich bis 1800 auf 300.000 verringerte. Um 1900 zählte man noch etwa 100.000, die bis 1950 auf 30.000 Personen abfiel. Seit 1960 nimmt die Bevölkerung wieder zu. Die Stadt entwickelt sich mit der Gründung der Trakya Universität wieder zu einer bedeutenden Kultur- und Bildungsmetropole innerhalb des Landes und hat die ersten 100.000 Personen an Stadtbevölkerung längst überschritten.